



# 小川中だより "燦々Ⅱ"

自主性  
感性  
敬愛

No. 30 令和1年12月6日(金)発行

文責：いわき市立小川中学校長 津田 直人

## <市・県造形展で多数入賞>

例年行われている「福島県中学校生徒造形作品秀作審査会」に、本校からも授業等で作成した生徒作品を出品しました。先日、その審査結果が学校に届き、3名が県特選に、3名が市特選に、27名が入選となりました。受賞一覧は次のとおりです。※敬称略

### <絵や彫刻(平面)>

- 県特選 渡邊 楓夏(1-1)、高木愛奈美(2-1)、千田 温(2-2)
- 市特選 高萩 琉(2-2)、菌部 暖人(3-2)
- 入選 土田 恵史(1-1)、小泉 敬人(1-1)、高木 果萌(1-1)
- 古市 空(1-2)、吉田 陸人(1-2)、小林 恭佳(1-2)
- 太田純虹空(2-1)、志賀 孝祐(2-1)、草野 優依(2-1)
- 藁谷 心(2-1)、梅田 未那(2-1)、鈴木 南帆(2-2)
- 猪狩 沙綾(2-2)、ホープ花クレア(2-2)
- 鈴木 輝弥(3-1)、中崎 凧人(3-1)、今野 瑠那(3-1)
- 荒木加奈子(3-1)、鈴木 乃愛(3-1)、柴崎七海希(3-2)
- 猪狩 陽向(3-2)、吉田 萌(3-2)

### [県特選の作品]



### <デザインや工芸(平面)>

- 市特選 海野 輝星(3-2)
- 入選 今野 愛瑠(1-1)、猪狩 愛(1-1)、日西 涼花(1-2)
- 鎌水 茜里(3-1)、草野聡一郎(3-2)



## <期末テストが終了>

11月29日(金)、12月2日(月)の2日間にかけて、2学期の期末テストが行われました。これで、2019年の定期考査は終了となります。

今年度は、1学期の中間テストをなくし、1学期は期末テストのみ、2学期は期末と中間テストとしました。1学期は学校行事や市中体連の各種大会が多く、また、今年は10連休もあったため、授業日数が少なく、試験範囲の設定を考慮した結果でした。2学期は1学期ほど学校行事が多くはなく、全体の授業日数も1学期よりも多いため、例年とおりに中間・期末テストを実施しました。

3回のテストの結果を見て共通して見えることが2つあります。

- ①2極化が進んでいる(学年によって、男女差が非常に大きい。平均点で10点以上の差)
- ②基本的な学習内容の定着に課題が見られる(平均点が50点を切ってしまう教科がある)

定期テストは、教科担任が授業で学習した内容の定着を見るために、授業で学習に沿って作問します。つまり、基本的な問題が中心であるということです。数問は難易度の高い問題を組み入れ、思考力や表現力などを見る問題としています。そして、誰もが問題の6割は解答できることを想定して作問します。しかし、3回のテストに共通した上記のような課題が見られます。

2学期の中間テストの結果を受け、1年生の社会科では、同じテスト問題で追試を行いました。追試を複数回行った生徒もいましたが、全員が合格点(6割以上)をとることができました。追試を行った結果、一番変化したことは自主学習ノートの内容(質・量とも)でした。基本的な学習方法になりますが「①教科書を読んで、要点を自分の言葉でまとめる」学習をした生徒が増えました。「②問題を解く学習(問題集を使った学習)」もありますが、②の学習だけでは効果はあがりません。①の後に②を行ったり、②の後に間違った問題について①で確かめたりすることで理解が深まり、その分、記憶にも残ります。「あーなるほど」「そういうことか」と腑に落ちることが大切です。

## <特設駅伝部の活動開始>

今週の12月3日(火)から、2月1日(土)に行われる市新人駅伝大会に向けて、特設駅伝部の朝練習がスタートしました。年度当初の予定では夏井最後の10月28日(月)から11月29日(金)までが体力向上期間でしたが、台風被害により校庭が使用できなくなったため中止としていました。新人駅伝大会に向けての練習は、当面は体育館で行います。生徒の状況や学校周辺の状況を見て、夏井川堤防を使った練習も考えていきたいと思えます。



## <ワックス塗布を実施>

今週の12月4日(水)の放課後に、美化委員会の生徒が普通教室のワックス塗布を行いました。1学期は清掃を延長して清掃時間内に行っていましたが、ワックスを塗布した後に床が滑りやすくなり、生徒が転倒してしまう危険性がありました。そこで、今回は放課後に実施し、ワックス塗布後は教室には入らないようにしました。

美化委員会の生徒たちは、担当の先生からの指示に従い、自分たちの教室のワックス塗布を丁寧に行ってました。用具の準備から塗布、そして片付けと一生懸命に活動してました。12月23日(月)の放課後には、南校舎廊下のワックス塗布を行う予定です。



## <支部アンサンブルコンテスト・市ジュニアバドミントン大会>

明日の12月7日(土)にアリオスにおいて、いわき支部吹奏楽連盟主催によるアンサンブルコンテストが開催されます。これには本校から管打5重奏、金管6重奏、木管4重奏の3チームが参加します。それぞれ演奏時間が異なり、一度、学校に登校して練習を行ってから会場に向かいます。演奏予定時刻は、管打5重奏が10:00~10:05、金管6重奏が14:09~14:14、木管4重奏が17:05~17:10となっています。

また、12月8日(日)に市総合体育館において、市バドミントン協会主催によるジュニアバドミントン大会が開催され、本校バドミントン部が参加します。試合は9:15から開始され、シングルス、ダブルスで予選リーグを行い、予選リーグ1位通過者で決勝トーナメントを行います。

吹奏楽部については、新チームになってから初めてのコンクールです。緊張もあると思いますが、練習とおりの演奏を期待しています。バドミントン部については、市・県新人戦を終えてからの練習の成果を試す場です。1つでも多く納得のいくプレーをし、勝利をつかむことを期待しています。

## <明日は土曜授業>

明日は、今年度、授業時数確保の一環として行われている土曜授業の日です。これで3回目になります。当初は、午前中だけの授業で予定していましたが、台風19号の被害による臨時休校・午前中授業で授業時数が削られたため、明日は6校時までの授業に変更しました。土曜日のため給食もありませんので、お弁当の準備をよろしく願います。また、当日は、6校時修了後、清掃・帰りの放送・部活動なし(翌日が大会のバドミントン部を除く)で下校となります。6校時終了時刻は15時25分ですので、送迎の場合はそれ以降に願います。

なお、明日の土曜授業や時間割の曜日振替等により、削られた授業時数は確保できる見込みです。今後、インフルエンザ等による学級・学年閉鎖等があった場合には、また別の手段を講じる必要が出てきます。そのような状況にならないためにも、ご家庭でも感染症の予防にご協力をお願いします。

## <学校評価アンケートを配付>

本日、学校評価アンケートを配付しました。お忙しいところとは思いますが、保護者の皆様のご意見をいただきたいと思えます。ご意見を踏まえて、次年度の教育活動について検討して参ります。アンケート用紙は、一緒に配付しました封筒に入れて、12月13日(金)までに学級担任へご提出ください。よろしく願います。

### 【来週の予定】

月 日	曜日	給食	お も な 行 事
12月 9日	月	○	放送朝会
12月10日	火	○	SC・司書来校 昌平高校(特進・一般)出願
12月11日	水	○	ノ一部活デー 消費者教育(2年生、3・4校時) 集金日
12月12日	木	○	
12月13日	金	○	短縮授業 職業講話(6校時) 金12345総合の順
12月14日	土		昌平高推薦入試
12月15日	日		灯台絵画コンテスト表彰式(塩屋崎灯台、12:00~)